



CASA ÁFRICA

Casa África cierra 2021 con más de 400 actividades realizadas y busca crecer en 2022

La institución de diplomacia pública con sede en Las Palmas de Gran Canaria hará en su programación de 2022 especial hincapié en las temáticas del cambio climático, las migraciones y el papel de la mujer en el continente

Las Palmas de Gran Canaria, 22 de diciembre de 2021.- El Consorcio Casa África cierra 2021 con un balance de más de 400 actividades realizadas a lo largo del año, un ejercicio que, según afirma el director general de la institución de diplomacia pública, **José Segura Clavell**, "hemos mantenido un altísimo nivel de actividad consolidando e incrementando el esfuerzo de adaptación al entorno digital que se realizó durante el ejercicio anterior, marcado por el inicio de la pandemia".

La semana pasada, Casa África reunió a su Consejo Rector, presidido en esta ocasión por el presidente del Gobierno de Canarias, **Ángel Víctor Torres**, y con presencia de las tres instituciones que conforman el consorcio, el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, el Gobierno de Canarias y el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, representado en el encuentro por su alcalde, **Augusto Hidalgo**. Por parte del Ministerio, la representación corrió a cargo de la directora general de África, **Alicia Rico**, que actuó en representación del ministro de Asuntos Exteriores **José Manuel Albares**, acompañada por **Ana Martínez**, directora general de Diplomacia Económica, y **Carmen Magariños**, directora de Cooperación con África y Asia de la AECID. En el encuentro, los patronos de la Casa dieron su aprobación a datos como el del 90% de grado de cumplimiento del Plan Anual de Actuación (la pandemia provocó la suspensión de diversas actividades presenciales contempladas, algunas de las cuales se adaptaron al formato virtual) y, al mismo nivel, de también cerca de un 90% de previsión de ejecución presupuestaria al cierre del ejercicio.

Sobre este encuentro, José Segura Clavell agradeció "la implicación con la institución y sus objetivos de los dos patronos canarios, el Gobierno regional y el Ayuntamiento", y la "especial sintonía que se ha generado entre la institución y el Ministerio de Asuntos Exteriores, que tiene en Casa África un

brazo para la realización de múltiples actividades de diplomacia pública y de diplomacia económica, tanto en el continente africano como en todo el conjunto del territorio nacional”.

Segura Clavell explicó que de cara a 2022, el objetivo es “crecer, y que la institución pueda incrementar su presupuesto y plantilla para adaptarse a la importancia que está adquiriendo el continente africano a nivel geopolítico” y en especial para España, el país europeo más cercano al continente. Por ello el Consejo Rector aprobó el nuevo Plan Estratégico de Casa África 2022-2024 y, además, el Plan de Actuación de Casa África para 2022, que recoge los principales programas y actividades en los que la institución volcará sus esfuerzos.

En lo referente a las temáticas, tanto el Plan Estratégico como el Plan Operativo de 2022 ponen el acento en tres temáticas particularmente relevantes: **los efectos del cambio climático, los fenómenos migratorios y el papel de la mujer en el desarrollo del continente africano**. Las actividades principales para el año 2022 se alinearán con estas prioridades y, además, se repetirán iniciativas anuales destacadas ya consolidadas, como son: las conferencias y las jornadas informativas #ÁfricaEsNoticia, la Fiesta África Vive (para la celebración del Día de África con la implicación de las asociaciones de africanos en Canarias), el Vis a Vis (el proyecto de la institución de difusión de las músicas de África) y otros. También se reafirma el proyecto *Enseñar África* (proyecto educativo que permite introducir contenido africano en los centros educativos de Canarias), los Foros Agenda 2030 (para implicar e incrementar la colaboración con las ONGD de nuestro país), exposiciones, colecciones de libros, videoinfografías África Crece y los programas *Letras Africanas* (para la difusión de las literaturas africanas) y *África en Movimiento* (el proyecto de difusión de la danza contemporánea africana en España).

Además, 2022 vivirá la puesta en marcha de nuevos programas. En el ámbito de la diplomacia pública, por ejemplo, se pondrá en marcha el programa Ayoka Fellowship (de formación e intercambio entre jóvenes líderes españoles y africanos), el programa de formación a periodistas africanos en el campo de la verificación y la lucha contra la desinformación #PeriodismoAfrica, un proyecto que pondrá en marcha cursos de lenguas africanas abiertos a la ciudadanía (empezando por el wolof) o el trabajo en la sensibilización tanto en Canarias como en África en materia de migraciones.

En el área de la diplomacia económica, Casa África pondrá en marcha Afriturismo (una línea de trabajo centrada en el turismo en el continente) y el programa *Ellas Avanzan*, de difusión del papel de la mujer en ciencias o sectores estratégicos para el desarrollo del continente. En el campo de la diplomacia cultural, uno de los objetivos marcados es consolidar la *semana*

África en La Gomera y plantear su reproducción en otras islas a través de la colaboración con los cabildos insulares.

Otro de los aspectos en los que la institución ha hecho incidencia en su nuevo Plan Estratégico es en el trabajo constante por la mejora continua de la gestión interna basada en la innovación y que el desarrollo y día a día de sus procedimientos esté digitalizado y plenamente adaptado al siglo XXI.

Segura Clavell quiso poner en valor el trabajo y eficiencia “de una plantilla de solo 20 personas, que ha sido capaz de mantener el ritmo y superar por segundo año consecutivo las 400 actividades anuales”. La profesionalidad y grado de conocimiento profundo del continente africano del personal de la institución, dijo el director general, “son nuestro gran valor, porque nos permite seguir haciendo lo que mejor hacemos: crear redes, generar nuevos contactos entre africanos y españoles, tejiendo una telaraña que cada vez es mayor y que alcanza a más sectores de nuestro país”.

El director general afirmó que todas las instituciones que forman parte del Consejo Rector son conscientes “del milagro que supone que Casa África esté alcanzando este volumen de actividad con un presupuesto que este año no superó los dos millones de euros y que es la tercera parte del que tenía la institución cuando se puso en marcha”. Por ello, sostuvo, “hemos estado reclamando que el presupuesto de Casa África se incremente y esté a la altura de la cada vez mayor importancia que el continente africano tiene para nuestro país, tal como pone de manifiesto la política gubernamental del Estado español, con el III Plan África y el Foco África 2023”.

Segura Clavell mostró su orgullo ante alguna de las actividades realizadas durante 2021, como el Foro Internacional de África de la OCDE, a principios de año, o las diversas actividades referentes a la seguridad en la región del Sahel, una zona de altísima prioridad para la seguridad de nuestro país, que pusieron en valor el trabajo de Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado en África. Otras actividades de gran relevancia han sido también la colaboración con el Instituto Cervantes para el II Encuentro de Hispanistas África-España (para la enseñanza del español en África) o el seguimiento diario que realiza la institución de la actualidad africana y la evolución de la pandemia, que ha permitido a diario mantener informados a más de un millar de contactos de la institución.

Casa África ha dado también pasos en su voluntad de alianzas con otras instituciones a través de la firma de protocolos generales de actuación y convenios. Lo ha hecho con universidades privadas y públicas, con otros organismos públicos, como la Agencia Efe o la Secretaría General de Administración Digital, con asociaciones, como la Asociación Centro de Divulgación Cultural del Estrecho AL – TARAB, y está en curso la firma de un Convenio con la Fundación Pública Biodiversidad, adscrita al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico. Así mismo, ha suscrito

Protocolos Generales de Actuación con corporaciones locales canarias, la Fundación INCYDE e INFECAR.

ÁREA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE CASA ÁFRICA: Joan Tusell y Ángeles Jurado.
comunicacioncasafrica@casaffrica.es Teléfonos: [928432800](tel:928432800) / [620061289](tel:620061289)